

Ayer a las 4.05 p. m. Lindbergh aterrizó en France Field completando su vuelo Washington - Panamá

El Sábado fue detenida y recluida a la Casa del Radio una mujer que habiendo pasado el período grave de la viruela en su propia casa andaba en la calle de propagación.

DETALLES INTERESANTES DEL CASO

El sábado en la tarde fue detenida y recluida en la Casa del Radio una mujer que presentaba todas las señales de haber pasado el período grave de la peste de viruela y que sin embargo andaba en la calle tranquilamente llevando a todas partes el contagio de su mal, puesto que estando en el período de escamamiento, constituía el más tremendo instrumento de propagación.

Parece ser que es la madre del niño que llegó al Hospital en brazos de una mujer que resultó ser su abuela y no su madre y que fueron aislados inmediatamente en su oportunidad. La madre estaba enferma en su casa y nadie dio cuenta de su caso que ha de haber estado atendido por algún y que se ocultó a las autoridades sanitarias con el mayor sigilo, contravinando las disposiciones de la ley y exponiendo a la capital al más terrible desastre.

Una Investigación que pudie-

ramos decir detectivésca de la propia Secretaría de Salubridad que a tales extremos ha tenido que apelar en resguardo de la salubridad pública, hizo que uno de sus empleados al tener conocimiento del engaño, que ha bía ocurrido en las informaciones dadas al Hospital por la señora que llevara allí al niño, lo pusieron en la pista de la gravedad del caso y buscando e inquiriendo el refugio de la madre para aislarla y vacunar a quienes no lo estuvieran en la casa, dió al fin con un detalle significativo y que aun lo intriga más. Parece que la madre pretendía el mismo sábado visitar a su hijo aislado y el empleado de salubridad la tendió un lazo pudiendo detenerla en momentos en que pretendía llevar a cabo su deseo. Una vez que la detuvo pudo comprobar que presentaba todas las características de haber sufrido la enfermedad y estar en el período del descamamiento, lo cual lo indujo a recluirla inme-

diatamente, dando parte de ello a su superior.

El caso es tan grave que la misma Secretaría de Salubridad procura reservarse detalles para poder comprobar toda la culpabilidad que hay en esta criminal infracción ya que es de suponer que tratándose de un caso típico de viruela que de suyo es grave y necesita asistencia constante y delicada, alguien debe haber intervenido en su curación y en su asistencia, porque es muy difícil que haya pasado la gravedad con todos sus peligros sola en su casa.

Para no estorbar esas gestiones de la Secretaría es que hoy nos limitamos a dar la simple noticia

INTENTARA EL VUELO MEXICO-PARIS



El coronel Gustavo León, uno de los principales aviadores mexicanos, se propone realizar el vuelo México-Paris, con escala en Nueva York, en el avión ante el cual aparece retratado

LA NOTA POLITICA DEL DIA

El echandismo no acepta la fórmula Rohrmoser - Ross

El reformismo exige número que asegure su elección y el echandismo presenta una nueva fórmula

Ahora resulta que el echandismo no acepta la fórmula Rohrmoser-Ross, por haber dificultades entre ciertos elementos que aun cuando aceptan a don Oscar y no ven con malos ojos al Lic. Ross, sostienen que es al echandismo a quien en realidad debe corresponder la vicepresidencia por ser de los grupos en entendimientos, el que mayor número de votos aportarían a la elección y es por ello que ayer se planeaba la fórmula Mayorga-Calderón que tiene el apoyo de los echandistas y carlistas casi en su totalidad.

El Reformismo que teme y con razón que a la hora de la elección no voten por el Lic. Ross todos los que le prestan su apoyo al señor Rohrmoser, exigen número que asegure su elección o de lo contrario se retraen de la entente.

Por otra parte el Lic. Jiménez Ortiz, que había hecho declaraciones de agrado en cuanto a la candidatura del señor Rohrmo-

ser a base de que se dejara en libertad la elección del resto del Directorio, desde luego ha de sentirse desligado de sus declaraciones tanto más si como parece pudiera haber un mejor entendimiento con los echandistas.

Todo lo cual indica que las cosas van a pasar como lo previó nuestra redacción en sus comentarios políticos cuando dijo que el gobierno debía concretar su interés a la Presidencia de la Cámara si no quería afejar la elección del señor Rohrmoser, pues bien vistas las cosas, en ello más que un triunfo del Ejecutivo a lo que se expone es a que el señor Rohrmoser salga por una mayoría muy raquítica o a que fracase del todo, pues en la formación del resto del Directorio en que hay justo empeño de los reformistas, echandistas y ahora los carlistas, puede resultar una seria dificultad para el Gobierno, que no debiera llevar sus preocupaciones a tales extremos.

Se ha mirado con indiferencia una irregularidad cometida en perjuicio del fisco

De los fondos nacionales de una tesorería falta una considerable cantidad de dinero

Desde hace algunos días se comentan ciertas irregularidades en una tesorería nacional de un cantón importante de la provincia de Guanacáste.

Como se dijera que en las cuentas respectivas faltaban unos diez mil colones, se envió un delegado de la secretaría de hacienda a practicar un balance general en dicha tesorería; pero, según se nos informa, la irregularidad a que hacemos referencia monta a una considerable suma de dinero: por ahí de unos 45.000 colones.

A pesar de todo esto, las cosas han quedado como si dijéramos, olvidadas, y esto es objeto de muchos comentarios, desde luego que se trata de cubrir un asunto que merece una sanción, pues a quien se ha perjudicado con ello es al fisco.

UN BUEN SISTEMA DE ENRIQUECERSE



William Nolan, lechero, de Chicago, ha instado a algunas señoras ricas de dicha ciudad para que tomen acciones sobre su porvenir (de él), las cuales pararán intereses y estarán sujetas a los requisitos corrientes en tales negociaciones

HECHO DE SANGRE

Esto ocurrió el sábado por la noche.

Un individuo de apellido Durán, agredió con un cuchillo a Nifto Solís González, hiriendo le en la cabeza.

El herido trató de defenderse con un palo, pero la violencia del ataque no le permitió librarse de la lesión.

Cuando la policía hizo acto de presencia, el heridor había puesto calles de por medio, no siendo posible capturársele.

UN TRABAJADOR FALLECE A CONSECUENCIA DE UN FUERTE GOLPE

El trabajador Luis Varela, quien recibió en uno de estos días un fuerte golpe mientras atendía su trabajo, falleció en el hospital de San Juan de Dios. Varela era ocupado en los trabajos que se ejecutan en el río Torres.

Al hacer explosión una carga de dinamita para volar una parte de roca, uno de los fragmentos le alcanzó a la cabeza ocasionándole un fuerte golpe que le derribó en tierra.

De allí fue recogido por sus compañeros de trabajo, y como el caso era grave, se le condujo al hospital, no siendo posible rescatarle de la muerte.

ACCIDENTE DE TRAFICO

Ayer en la mañana chocó contra uno de los postes que se encuentran en los alrededores del Parque Central el auto número... 542, sufriendo daños de importancia.

Sería conveniente que la comisión vial resolviera la solicitud que ante ella han presentado las Compañías Eléctricas a fin de evitar accidentes de esa naturaleza.

RELATO DE UN EXPLO-RADOR POLAR



El famoso explorador polar, Sir Hubert Wilkins, aparece aquí relatando por radio los principales sucesos de la segunda expedición a las regiones antárticas

Números premiados en el sorteo de la lotería verificado el domingo

01063	\$ 100	02463	100
01141	200	02563	100
01161	200	02609	200
01163	100	02663	100
01263	100	02763	100
01336	500	02856	200
01363	100	02863	100
01463	100	02880	200
01563	100	02924	200
01556	200	02935	200
01663	100	02954	020
01728	200	02963	100
01763	100	03063	100
01833	200	03074	200
01863	100	03133	200
01920	2.000	03163	100
01963	100	03262	200
02063	100	03263	100
02151	200	03346	200
02163	100	03363	100
02263	100	03382	200
02265	200	03421	200
02363	100	03463	100
02388	200	03509	200
02410	200	03563	100

03663	100
03741	200
03763	100
03802	200
03830	200
03863	100
03898	200

Aproximaciones anteriores

03934	100
03935	100
03936	100
03937	100
03938	100
03939	4.000

Aproximaciones posteriores

03940	100
03941	100
03942	100
03943	100
03944	100
03963	100
04003	100
04078	200
04161	200
04103	100
04263	100
04363	100
04403	100
04503	100
04612	200
04663	100
04702	500
04763	100
04787	200
04803	100
04963	100
04980	200
05063	200
05063	1.000
05163	100
05170	200
05187	200
05213	200
05263	100
05317	200
05363	100
05419	200
05456	100
05493	200
05485	200
05488	200
05563	100
05571	200
05625	500

Aproximaciones anteriores

05686	200
05689	200
05690	200
05691	200
05692	200
05693	200

Aproximaciones posteriores

05664	200
05665	200
05666	200
05667	200
05668	200
05680	200
05763	100
05825	500
05847	200
05863	100
05963	100
06063	100
06163	100
06198	200
06199	200
06210	200
06214	200
06234	200
06263	100
06326	200
06341	200
06363	200
06380	100
06453	200
06463	100
06523	200
06563	100
06663	100
06668	500
06763	100
06863	100
06963	100
06981	200

EL DR. ECKENER REGRESA A ALEMANIA



El doctor Eckener regresó el domingo a Alemania, como pasajero en el dirigible Graf Zeppelin, que tomó en Cardington, Inglaterra, a donde llegó embarcado, junto con su esposa, después de permanecer algún tiempo en asuntos de negocios en los Estados Unidos. Esta foto muestra a los esposos Eckener al embarcarse en Nueva York para Europa

United Fruit Company

Servicio Directo de Vapores

NUEVA YORK NUEVA ORLEANS

Servicio semanal con los vapores "ULUA", "TOLOA", "CALAMARES" y "PASTORES". Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde tocando en Cristóbal y en la Habana.

Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, TELA e IRIONA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los Miércoles por la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores "CARAREP", "CAVINA" y "ARIGUANT". Llegan a Puerto Limón los Jueves por la mañana proceden

tes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth vía Kingston los Viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIKAOILA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Abril 4 de 1930.

M. M. MARSH
Admisitrador

La Sria. de Fomento pide a los jefes de departamento datos para formular el presupuesto del año entrante

En el "diario oficial" de hoy se registran los siguientes acuerdos:
—Vistas las Letras Patentes que acredita al señor Gerardo Steinworth con el carácter de cónsul de Alemania en San José, con jurisdicción en las provincias de San José, Alajuela, Cartago, Heredia, Puntarenas y Guanacaste, el presidente de la república acuerda: Conceder el exequatur de ley a las referidas Letras Patentes.

—Se nombra para jefe político del cantón de Moravia a don Alvaro Montero Rodríguez en reemplazo de don Ramón Rodríguez Umaná a quien se acepta la renuncia del cargo. El señor Montero Rodríguez empezará a fungir en

las nuevas funciones el próximo primero de mayo.
—La Sria. de hacienda ha dirigido a los otras secretarías de estado la siguiente circular: "Para la debida ejecución de la ley número siete de treinta y uno de octubre de 1908, que ordena presentar al congreso constitucional, antes del quince de mayo de cada año, el proyecto de presupuesto general del gobierno, que ha de regir en el siguiente, muy atentamente ruego a usted enviarme, a la mayor brevedad que le sea posible, el proyecto de presupuesto para la secretaría de su mercadería cargo, correspondiente al año 1931".

Se proyecta reforestar los bosques y las márgenes de los rios con los árboles cultivados en los campos agrícolas escolares

La tradicional Fiesta del Arbol se celebrará este año en las riberas de los rios y en el seno de las selvas

En los primeros días de la semana entrante, el jefe del departamento de agricultura escolar, don Abelardo Quesada, dirigirá una circular a los maestros de la república recordándoles que ahora que empiezan a caer las primeras lluvias, es la época de sembrar en los campos de las escuelas, que fueron roturados oportunamente.

También les indicará que para que la labor agrícola escolar sea verdaderamente edificante las "fiestas del árbol" de fin de año se celebrarán con los árboles cultivados en las escuelas, prohibiéndose que con ese fin se usen los que pudieran recogerse en la localidad de su asiento, como hasta la fecha se ha hecho.

Tiene el jefe del referido departamento un hermoso proyecto que tratará de poner en práctica este año: la reforestación de los bosques y márgenes de los rios utilizando los árboles que han cultivado las escuelas. Con ese objeto las fiestas se harán en las riberas de los rios y en el seno de las selvas.

Don Juan Rodríguez G. alto empleado de la auditoría de la pavimentación da un magnífico testimonio sobre el preparado vegetal debidamente patentado "AMEBALINA"

San José, 25 de abril de 1930
Sr. don Carlos Mangel.

Presente.
Muy estimado señor :

Tengo sumo placer en manifestar a usted que los desarréglos del estómago de que hace algún tiempo venía padeciendo uno de mis cuñados, han desaparecido completamente, debido a su excelente preparado vegetal patentado AMEBALINA. Siguiendo consejos de amigos míos, que han obtenido similares magníficos resultados, el cualadito mío tomé su preparado, y actualmente han desaparecido sus dolencias.

Anúnciese a el A B C

Al hacer presente a usted lo anterior, con mucho agrado, me es grato repetirme su muy atento y s. s.
(f) Juan Rodríguez G.



TELEGRAMA DE DON AQUILEO ORLICH RATIFICANDO LOS CONCEPTOS DE SU REPORTAJE

SAN RAMON, 28.
A. B. C.

Gracias valientes manifestaciones, trabajadores carretera. Sábá do liquidáronse planillas de tres semanas atrasadas. Comprobadas

están mis declaraciones en ese diario y hechos mismos confirmaron una vez más, mentira oficial de Secretaría fomento. Jornales agradecidos actitud prensa. AQUILEO ORLICH.

A PETICION DE LA MUNICIPALIDAD DE TRES RIOS LA FILARMONIA FUE SOMETIDA A UN RIGUROSO EXAMEN

Por vez primera se ha visto que una municipalidad se interesa, por saber si efectivamente el dinero que gasta está bien justificado. Esto lo hizo la municipalidad de Tres Ríos, con los dineros presupuestados para el sostenimiento de la filarmónica de ese lugar. Pidió que los músicos fueran examinados, y, al efecto, el director de la banda militar de Cartago, don Manuel Freer, practicó ayer a las doce del día un examen teórico y luego otro práctico, haciendo que la filarmónica ejecutara algunos aires musicales a primera vista.

Es de advertir que el señor Freer, al finalizar el examen, sólo tuvo frases de felicitación para el director y filarmónica de Tres Ríos, alabando el progreso que ha obtenido. Con esto se pudo constatar que el dinero que gasta la municipalidad en el sostenimiento de la filarmónica está bien invertido.

Después del examen se celebró una recepción en la casa rural a la que asistieron el director señor Freer, el director de la filarmónica de Tres Ríos, el jefe político, los miembros de la municipalidad y algunas otras personas.

Solicitud de los universitarios al señor Estéfano

Probablemente esta tarde visitará el doctor Estéfano una delegación de los estudiantes de Derecho a fin de solicitarle una conferencia en la Sala Magna de la Universidad uno de los días de esta semana.

Ojalá acceda el brillante conferencista a la solicitud de los universitarios.

CONFERENCIAS PARA OBREROS

Don Gerardo Matamoros, elemento pensante de lo más prestigioso entre el elemento obrero dictará el jueves próximo sobre temas de actualidad una conferencia en la Escuela Vitalia Madrigal.

El señor Matamoros ha dado ya tres conferencias sobre igual tema en las cuales ha revelado un dominio perfecto del asunto.

De desearse sería que acudieran los obreros en gran número ya que ellos son los beneficiados.

UN ESCOMTEADOR DE AUTOS PERSEGUIDO POR LA POLICIA

Gran espectación de parte del público hubo ayer en la tarde en los alrededores de la manzana en que está situado el Hotel Costa Rica con motivo de haberse refugiado allí un sujeto que se ha dedicado al robo de automóviles y que es conocido por el apodo de "Musa" el cual es un ex-limpiabotas que no hace mucho tiempo se fue al Perú con uno de los equipos que

nos visitaron; ahora regresó con esa nueva habilidad un tanto perjudicial para los propietarios de carros. A pesar de los múltiples pesquisas que se hicieron éste logró huir por la oficina del Lic. Guillermo Carranza Solís que queda en las Arcadas, según se sospecha por los daños que el cielo raso de aquella oficina presenta.

MR. WOLF NO DISMINUIRA DIAS NI HORAS DE TRABAJO

Estuvo en nuestras oficinas un representante de Mr. Wolf para hacernos saber que el dato de que ese empresario pensaba rebajar a tres los días de trabajo de sus operarios en vez de tocar los salarios o suprimir empleados, no

era exacto y obedecía a una mala información, por cuanto Mr. Wolf no había pensado en ningún momento tomar tales providencias.

Gustosos lo hacemos constar a sí.

EL SABADO QUEDO INTERRUPTO EL TRAFICO CON ALAJUELA DEBIDO A LA FUERTE LLUVIA

Nuestro corresponsal en Santa Bárbara de Heredia nos comunicó que el sábado por la tarde se desató en aquella región un vendaval. Cayó fuerte lluvia con gran cantidad de gránizo, cosa esta que muy rara vez se ha visto en dicho lugar.

La lluvia convirtió grandes trechos de la carretera en lagunas, imposibilitando el tráfico de ca-

miones, por lo que éste quedó interrumpido con la ciudad de Alajuela.

Es de temerse que una vez entrado el invierno en toda su fuerza, la carretera se convierta en lodazales, pues la capa de arcén que se ha oclado sobre la cama de tierra es demasiado delgada para poder resistir la acción del tráfico por muchos días.

FABRICA DE TEJIDOS

"LABERINTO"



EXIJA
SIEMPRE
ESTA
MARCA

Tomando en consideración las circunstancias porque atraviesa el país hemos dispuesto reducir los PRECIOS de nuestros productos que tan buena acogida han tenido en el público y tantos calurosos elogios han merecido.

Y aprovechamos esta ocasión para poner en conocimiento del COMERCIO y PUBLICO en general el estar en condiciones de poder suministrar toda clase de TEJIDOS de ALGODON, LANA, PUNTO y sus mezclas con LANAS y SEDAS.

A la vez estamos en vispera de lanzar dos magníficos productos: CASIMIRES y CRESPONES DE SEDA de consistencia sin igual.

A Sus Ordenes.

Fábrica de Tejidos "LABERINTO"

Los diputados carlistas no se explican como los echandistas estén de acuerdo con la representación de los llamados repúblicanos históricos o jimenistas

En la oficina de uno de los diputados del grupo carlista, se nos informó de lo siguiente: La diputación carlista no se preocupa por la elección del directorio del congreso y apenas si se da cuenta de las actividades de los diputados gobiernistas.

Lo único que si ha llamado la atención es el hecho de que la diputación echandista está en conveniencias a estas horas para formar directorio dando representación a los simpatizadores del licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno y que se hacen llamar

repúblicanos históricos, precisamente en los momentos en que el señor Jiménez Oreamuno está dando una arremetida inconsecuente al licenciado don Alberto Echandi.

Los ataques del licenciado Jiménez contra el licenciado Echandi, en estos momentos, deberían servir de muralla infranqueable para que los llamados repúblicanos históricos no pudieran acercarse a los echandistas e ir del brazo con ellos en componendas de esa naturaleza.

FUE AISLADO EN PUNTARENAS EL ATACADO DE NARANJO ABANDONADO EN LAS PLAYAS DE VIRUELA QUE QUEDO

El periodo de la enfermedad lo paso trabajando con la Pirris Farm Co.

De Puntarenas se nos informó en la tarde de hoy de que se había procedido a aislar a un individuo llamado Esteban Vargas, llegado ayer en la lancha Estrella del Mar, procedente de Pirris, donde ha estado trabajando durante algunos días y quien aparece infectado de viruela.

El paciente fue controlado por el administrador del mercado de aquel puerto. Ese funcionario, al ver lo haciendo unas compras, observó que en la cara y las manos presentaba manchas negras y erupciones, por lo que con un guarda lo envió a donde el médico del pueblo, quien, al examinarlo, diagnosticó haber estado atacado de viruela.

Declaró Vargas el haber sido el enfermo de viruela que en días pasados abandonó la lancha Santa María en las playas de Naranjo. Muchos sacrificios tuvo que soportar para llegar a las fincas bananeras de la Pirris Farm Co., donde obtuvo trabajo, estando en contacto con los demás peones mientras sufría los horrores de la enfermedad. —Allí, por obra de la naturaleza, logró curarse, pero es lógico que el germen ha quedado convirtiéndose en un peligro de contagio en los demás individuos que en esa región trabajan. El caso fué comunicado inmediatamente a la secretaria de salubridad pública, habiéndose dictado las medidas profilácticas necesarias a fin de evitar la propagación de la viruela en los lugares donde el paciente ha estado.

LA QUIEBRA DEL SR. COLLADO SIGUE SU CURSO ORDINARIO HABIENDOSE TERMINADO YA EL INVENTARIO DEL DEPARTAMENTO DE REPRESENTACIONES

El juez tercero civil terminó ya el inventario en lo que respecta al departamento de representaciones en la quiebra de don Adrián Collado. Esta quiebra sigue su curso ordinario mientras que extra-oficialmente se hacen arreglos para solventar la situación creada con motivo de la misma.

Según la lista del señor Collado, el estado activo de las mercaderías de ese departamento, sin

incluir la agencia Ford, alcanza a \$13,844.55, y el inventario y avalúo hecho por el juzgado de una suma de un poco más de once mil colones.

También se práctico el estado de caja de todos los negocios del señor Collado, estando de acuerdo la suma total con la que fué presentada por el señor Collado al juzgado. Ese estado arrojó una suma total de \$3,510.54.

SOBRE LA FALSIFICACION DE UN DOCUMENTO EN EL REGISTRO CIVICO

En las primeras horas de la mañana de hoy en la Alcaldía Primera se fue recibida la primera declaración indagatoria a uno de los jóvenes complicados en el delicado asunto de la falsificación de un documento del registro de la propiedad.

Hasta hoy compareció ante las autoridades pues como se ha comprobado éste se encontraba enfermo.

Según se nos informa de las declaraciones recibidas hasta el momento se desprende que hay toda clase de culpabilidad de parte de los indicados.

La sumaria continúa en secreto reinando gran ansia por

conocer detalles de ésta, lo que prometemos dar en su oportunidad.

MUSICA PARA HOY

Programa del concierto que dará la banda militar hoy-lunes 25 de abril, a las veinte horas, en el Parque Morazán.

- 1.—Franz, Pasodoble. Guillén.
- 2.—Cleopatra. Abertura. Schwensberg.
- 3.—My Dear, Vals. Sanders.
- 4.—San Toy, Selección. Jones.
- 5.—The Wedding of the Painted Doll, Fox (estreno). Brown.

LOS DEL INCIDENTE CHACON-GONZALEZ

Con motivo del incidente de que dimos parte en nuestro número del sábado, entre el señor Alcalde primero de lo penal y el señor don Juan María González Sibaja. Hoy estuvo a vernos el joven González para aclararnos que no hay exactitud en la versión que se nos dió de que el había atacado al señor Chacón en la esquina de Feoli, puesto que sencillamente pasaba por la esquina y decia adios al señor Fernando Muñoz, cuando de improviso fué atacado por el señor Cha-

cón que sin duda se imaginó que su actitud era la de agredirlo, cosa que no pasó por su mente. Y tan es así que como el señor Chacón me atacó y además ordenó a la policía que me detuviera, me he visto precisado a acusarlo hoy mismo ante el Juez Primero de lo criminal, quien entiendo ya ha ordenado al Inspector Judicial apersonarse en el asunto.

Dejamos así aclarada la información que se nos suministró y que lamentamos no fuera exacta.

HURRA! - HEMOS VENCIDO! UN EXITO CONCLUYENTE!!

QUEDO DEMOSTRADA LA EFICIENCIA DE NUESTRO APARATO PARLANTE COMO LO MEJOR QUE HA VENIDO AL PAIS: R. C. A. PHOTOPHONE

SUS OJOS Y SUS OIDOS LE DIERON LA PRUEBA IRREFRAGABLE DE ESA SUPERIORIDAD SU PROPIO TESTIMONIO ES MAS VALIOSO PARA NOSOTROS QUE TODAS LAS PROPAGANDAS IMAGINABLES

DESPUES DE ESTA VICTORIA DEMOSTRAREMOS QUE TAMBIEN NUESTRAS PELICULAS SON LAS MEJORES

PERO NO NOS DORMIREMOS SOBRE NUESTROS LAURELES

—: ESTUPENDAS SORPRESAS PARA ESTA SEMANA :—

La "Metro Goldwyn Mayer" presenta la película sonora y cantada:

"EL PAGANO"

Por Ramón Novarro y René Adoré

EL DOMINGO 4 DE ABRIL DE 1930

DESPUES — LA MELODIA DE BROADWAY — LA REVISTA DE HOLYWOOD — LA FLOTA AEREA — ORQUIDEAS SALVAJES — LOS CONQUISTADORES DEL NORD, etc., etc.

SUS OJOS Y SUS OIDOS HAN SIDO NUESTROS MEJORES TESTIGOS. SON Y SERAN NUESTROS MEJORES PROPAGANDISTAS

OIGA y VEA a PERFECCION las mejores PELICULAS del MUNDO en el TEATRO VARIEDADES

MELQUIADES ALVAREZ CALIFICA DE MUY GRAVE LA SITUACION POLITICA DE ESPAÑA

ITALIA AUMENTA SU FLOTA CON CINCO UNIDADES

ROMA, 28.—Ante enormes mundubres fueron lanzados al agua ayer cinco nuevas unidades de la flota italiana: los cruceros Zara y Fiume, de diez mil toneladas, en Spezia; los auxiliares Giovanni Dalle Bande y Alberto Dagliussano, de cinco mil toneladas, en Trieste; el submarino Delfino, de 895 toneladas, en Nápoles, y al mismo tiempo se llevó a cabo en Génova la ceremonia inaugural de los trabajos de construcción del vapor REX, desplazará 46 mil toneladas, tal motivo hubo grandes celebraciones oficiales. A la bodega de la Zara asistieron los príncipes Humberto y María José, calculándose la concurrencia en más de veinte mil personas. En Génova la ceremonia fue presidida por el almirante Direvel y la concurrencia fue de 30 mil personas. Las primeras piezas de la quilla del REX fueron colocadas en su lugar cubiertas de flores y banderas. Un tiempo magnífico contribuyó al esplendor del espectáculo. Los barcos mercantes y los de guerra surtos en cada uno de los puertos en donde se llevaron a cabo esas ceremonias, saludaron el suceso con sus sirenas y cañones respectivamente.

Junto con tales demostraciones del poder naval de Italia, se llevó a cabo la cuarta leva fascista en todo el país, pasando 119 mil 999 muchachos de ocho a catorce años de edad de la categoría de "ballilla" a la de "avaguardisti", de la cual a su vez noventa mil jóvenes de catorce a dieciocho años pasaron a formar parte del partido fascista. Mussolini atendió la ceremonia local, que se verificó en la Piazza del Popolo, vistiendo el uniforme de la milicia fascista. La fórmula de juramento fue leída por Aldo Vecchini, secretario de la provincia romana.

Se reúne la comisión de arbitraje y seguridad

GINEBRA, 28.—La comisión de arbitraje y seguridad de la Liga de Naciones inició hoy sus nuevas labores. Estudiará los medios propuestos para hacer más efectivas las resoluciones del pacto Kellogg.



ESA COSTUMBRE DE ALEJAR EL PERIODICO SE LA CORREGIREMOS NOSOTROS CON UN BUEN PAR DE ANTEOJOS

Consultorio Optico
RIVERA

La actualidad política en España

MADRID, 28.—En el teatro de la Comedia, que estaba completamente lleno con lujosas representaciones de la intelectualidad y la política, delegaciones provinciales reformistas, etc., Melquiades Alvarez se refirió ayer al momento político, que calificó de muy grave. Manifestó que dentro del reformismo, de que él es expositor, figuran monárquicos y republicanos. Los reformistas tienen como principal punto de su programa la defensa de la libertad desde la de conciencia a la sindical.

En Zaragoza pronunció un discurso ayer el ex-ministro conservador Phibes, declarándose monárquico, amigo de Bergamín y opuesto a Bugallal, agregándose que defenderá la soberanía popular, confiando en que Sánchez Guerra logre formar un bloque conservador.

El gobierno francés se prepara para el 1 de mayo

PARIS, 28.—El gobierno ha resuelto utilizar las tropas de la guarnición para ayudar a mantener el orden el 1º de mayo.

LLEGARON A HAMBURGO LOS NAUFRAGOS DEL KRINWOOD

HAMBURGO, 28.—A bordo del vapor americano PRESIDENTE HARDING llegaron los veinte tripulantes del carbonero inglés KIRWOOD, al cual el cho vapor hundió a la altura de Heligoland el sábado. Los tripulantes dicen que fueron salvados gracias a la sangre fría del capitán Beebe, pues el carbonero se hundió cuatro minutos después del choque, debido a la niebla.

Representantes de Inglaterra e Italia piden garantías para sus compatriotas en Nicaragua

MANAGUA, 28.—El encargado de negocios británico y el cónsul de Italia han pedido al gobierno garantías para sus compatriotas, como consecuencia del asalto e incendio de tres pequeños edificios en la finca de Charles Potters en Matagalpa. Témesse que la reducción de las guarniciones de marinos en aquella región favorezca la ejecución de tales actos vandálicos.

Mil personas mueren en el asalto de una ciudad china por bandidos

PEIPING, 28.—Informase que cerca de mil personas fueron muertas y otras mil detenidas al asaltar e incendiar los bandidos la población de Kingsu. Los bandidos hicieron uso de 20 ametralladoras. Cien de ellos, a caballo, persiguieron a las mujeres y niños y prendieron fuego a los edificios.

Arresto de comunistas en Grecia

ATENAS, 28.—Ciento veintidós comunistas fueron arrestados ayer por estar preparando disturbios para el 1º de mayo.

Una advertencia del Virrey de la India

BOMBAY, 28.—El virrey Lord Irwin ha escrito a Patel aceptándole la renuncia de la presidencia de la asamblea legislativa, agregando: "Pongo a usted sobre aviso respecto al daño que hace a la India al oponerse a los medios de un arreglo pacífico por medio de conferencias con el gobierno británico, y sobre el peligro que entraña el excitar al pueblo a desobedecer las leyes".

Nuevo servicio postal aéreo

MEXICO, 28.—Se anuncia que a partir del 1º de mayo se regulará un servicio regular de correo aéreo con los países de la América Central, de los cuales ahora se recibe, pero no se envía correspondencia.

Amnistía política en México

NOGALES, ARIZONA, 28.—Bernard Salazar, quien fue colector de rentas en los lugares tomados por los rebeldes en la última revolución, ha manifestado que ha recibido información de la ciudad de México de que se permitirá el regreso de todos los expatriados después del 15 de mayo, inclusive de los que sirvieron a las órdenes del general Escobar.



Los ojos son órganos que se deterioran fácilmente

HAGASE EXAMINAR CUANTO ANTES

Contamos con aparatos modernos

CONSULTORIO OPTICO
RIVERA

USTED SE PUEDE GANAR

¢ 250.00

POR UN NOMBRE

Para el café tostado más puro y mejor elaborado del país.

COMO?

- 1 Pensando un nombre para una nueva clase de café tostado y molido ABSOLUTAMENTE PURO.
- 2 Que dé idea de calidad seleccionada entre los más afamados cafés de COSTA RICA.
- 3 Cultivado en terrenos altos, en las mejores fincas del País.
- 4 Cosechado y beneficiado por expertos cafetaleros.
- 5 Comprado en partidas grandes para garantizar un producto UNIFORME.
- 6 Envejecido en magníficas bodegas, al abrigo de la humedad.
- 7 Tostado y molido por sistemas modernos.
- 8 Empacado en los mejores envases conocidos, para proteger su aroma y sabor.
- 9 Y, escribiendo inmediatamente ese nombre, ya sea sencillo o compuesto y fácil de recordar, a

ROHRMOSER, ESQUIVEL & Co., S. A.

APARTADO 117 — SAN JOSE

quienes tendrán el gusto de ofrecer al público el nuevo café. . . ? con todas las cualidades arriba enumeradas.

Cada concursante tendrá derecho a enviar hasta cinco nombres distintos.

Este concurso queda abierto a partir del 15 de abril, y se cerrará el 30 de abril a las 24 horas.

En caso de que el nombre que se escoja haya sido sugerido por varias personas, se tomará en cuenta únicamente el primero en haber llegado para adjudicar el premio de ¢ 250, y al otro u otros se le obsequiará con este delicioso café. . . ?

EL TRIUNFO DE LOS "CLEVELAND" CONTRA EL "NATIONAL LUMBER" AYER EN LA PLAZA GONZALEZ VIQUEZ

Mr. REY Y MARCELO BOURETTE SON LOS HEROES EN EL BATE

Con una concurrencia regular a las nueve y media de la mañana, el umpire señor Molina canta "play ball" entrando los "National" al campo.

Amabas novenas han presentado jugadores nuevos, muy inferiores, algunos, a los que siempre han presentado. A esto se debió que el juego no revistiera gran interés y por lo que fue, se puede decir, un desastre para los "National" que perdieron por 19 carreras a 9.

Los pitchers estuvieron bastante buenos; Mr. Rey soportó todos los nueve innings, dejando en el bate a siete de sus adversarios y uno por bolas. En el bate estuvo soberbio, dándole bastante que hacer a Baradín, en el tercer inning, que "fabricó" más outs que los famosos queques de lo que ha hecho famoso; por último se "jeló" un three base hit" que si no hubiera sido porque es tan gorro hubiera sido un "jonrón"; luego se hizo dos "two base hit" que merecieron aplausos.

En el segundo inning, y estando las tres bases llenas, llega Marcelo al bate, que es a no dudarlo el mejor jugador que tiene el "Cleveland", los espectadores gritan a una voz: haber Marcelo, salva el punto; y al efecto, da un terrible batzoo que además de entrar los tres embasados, llega éste a tercera base. Aquello fue gritería y aplausos por todas partes.

De los "National Lumber" debemos mencionar en primera línea a olano que ya en otra sección hicimos elogio, que se portó muy bien; siendo un asistente notable, un buen fielder y como batsman se distinguió entre sus compañeros; lo mismo Acevedo, Casfillo, Baradín, y Chacón, que si no fuera porque la mayoría de sus compañeros no les ayudaban, quizá hubieran triunfado, o al menos la derrota no hubiera sido tan espantosa.

PREPARANDOSE PARA LAS OLIMPIADAS DE 1932



Joe McCluskey, de la universidad de Fordham, Nueva York, está preparándose para las carreras de larga distancia en los juegos olímpicos que se verificarán en Los Angeles, en 1932.

En el sexto inning, Sandoval, de los "Cleveland", porque le llamó la atención Mr. Rey, cometió una falta de disciplina, y muy grave, tirando la manilla al suelo y retirándose del campo, fue sustituido por Herradura, que debutó en ese momento, ocupando el right fielder admirablemente, habiéndose distinguido en dos flys muy forzados, recibiendo altamente merecidos aplausos.

Comentario: es de lamentar que jugadores de los demás equipos, y que quizá a éstos estando en juego, les disgustara, sean los primeros en obstaculizar el cuadro, cuando sus compañeros luchan por el triunfo de su club.

Ya la Liga de Base Ball les había pasado una comunicación a cada uno de los clubs para evitar estas molestias que son bastante censurables entre el público; para ese efecto se hizo la circular, y con multa de cincuenta céntimos por primera vez; por segunda dos colones y por tercera, la expulsión del infractor. Ellos mismos debían contribuir a que el público no obstruyera el cuadro, pero ha resultado lo contrario.

A la una de la tarde terminó el juego con el siguiente score:

T.	1	2	3	4	5	6	7	8	9	Total
C.	1	5	2	0	1	1	3	4	1	9
N.	4	1	2	0	1	0	0	1	1	9

VOLVIO A SU DESPACHO EL SECRETARIO DE EDUCACION PUBLICA

Después de varios días de ausencia, volvió hoy a la secretaría de educación pública el licenciado don León Cortés, completamente restablecido de la dolencia que la aquejaba.

El señor Cortés permaneció un tiempo en su finca de Alajuela

recuperando su salud, y ahora vuelve a su despacho con nuevas energías, pudiéndosele ver trabajar con la misma actividad y energía acostumbradas en él.

Mucho nos complace saber que el licenciado señor Cortés ha vuelto a sus actividades completamente restablecido.

Entre diputados reformistas se comenta favorablemente la idea de que se envíe al General Volsio como representante de Costa Rica a la Liga de Naciones

Un grupo de diputados reformistas, reunido en la Secretaría del Congreso, comentaba hoy la idea del representante señor Pérez para que fuera enviado el General don Jorge Volsio como representante de Costa Rica ante la Liga de Naciones, en sentido favorable.

A uno de esos señores diputados oímos decir lo siguiente: en las alturas oficiales parece que esta idea ha tenido alguna resonancia, mirándose el asunto con simpatía. Y hasta ha habido conversaciones entre algunos elementos del Gobierno, en las que se ha demostrado simpatía a esa su gestión.

Por ahí se ha dado a entender que en el Gobierno se alienta la idea de enviar al General Volsio al exterior, y aunque no se ha hablado nada respecto a lo de la Liga de Naciones, si se ha dejado traducir un deseo de darle alguna importante representación, aun que sea de otro carácter.

En lo que respecta al proyecto de ingreso de Costa Rica a la Liga de Naciones, se nos informa que el asunto va tomando interés entre los diputados, algunos de los cuales ya han externado, en privado, su opinión favorable a esa iniciativa que será plantada una vez que se reuna el Congreso.

Vecinos temerosos del contagio de viruela por la falta de observación en las medidas profilácticas

Llama la atención — nos dicen algunos vecinos de la parte noreste de la ciudad — al hecho de que a las gentes que habitan las casas donde se han registrado casos de viruela maligna; se las per-

mita salir a su antojo y codearse con muchas otras personas. Se ha visto que los moradores de esas casas salen con frecuencia, a la pulpería, a la botica, a la carnicería y a otros muchos lugares donde hay siempre contacto con otros vecinos, y lo cual puede servir de medio de propagación de esa enfermedad.

Hasta se nos ha informado que la policía que cuida esas casas, entra, y sale y se permite otras cosas que no son convenientes para la buena función que desempeñan en evitar el contagio de la viruela en esos lugares.

Uno de los quejosos, que estuvo en nuestras oficinas, nos dice que tiene un niño que no ha podido ser vacunado por razones especiales, el que está en peligro de ser infectado debido a esa informalidad que hay en el cumplimiento de las prescripciones profilácticas. Y así como este vecino, muchos otros se quejan de que se da tanta libertad a aquellas gentes que si no padecen la enfermedad se constituyen en medios de propagación, ya que en sus ropas o en sus manos pueden llevar el germen de la viruela para transmitirlo a otros.

Transladamos estas quejas a las autoridades sanitarias competentes para que tomen más energéticas medidas de precaución en bien de aquel vecindario.

COSAS DE LA SEMANA

Del Parque Central, por pareceres, han sido retirados los choferes; siempre les ha llovido aquí en "tiquicia", a los choferes más de una injusticia. AL HABLAR DE QUE LLUEVE, SI TU CHILLAS, ES QUE NO HAS VENIDO A VER NUESTRAS SOMBRILLAS.

Dicen que en Alemania gusta el pan en mayor proporción que el alquitrán; y que en Holanda se devora el queso con tanta vocación, que es un exceso. A NOSOTROS NOS GUSTAN LAS TORTILLAS, EL ATOL CON EL DEDO Y MIS SOMBRILLAS.

El Dr. Calderón y don Alberto, chaparrones reciben desde el puerto; y a don Richard sus fieros adversarios, lo pringan sin escrúpulo en los diarios. PARA PRINGUES, CHAPARRONES Y RENCILLAS NO HAY NADA QUE SUPERE A MIS SOMBRILLAS.

El orador Estéfano, a los viejos les hace apologías y festejos; y luego, convencido y sin empachos, me moja sin perdón a los muchachos. A TODOS LOS MOJADOS, MARAVILLAS LES OFREZCO AL NOMBRARLES MIS SOMBRILLAS.

Exuperante, Calleo.

La novedad que presenta hoy la casa Robert en su amena sección, se circunscribe al ramo de sombrillas de seda de fantasía, propias para regalo, perfectamente desconocidas en plaza. Cada una trae su estuche.

Almacén Robert



UNA BELLA REINA ESTUDIANTIL



Miss Allaire Fleming, de La Cruzes, Nuevo México, fue proclamada reina del baile anual de la universidad de Iowa.

POR LA GANADERIA NACIONAL

En el último número de la Revista "La Escuela de Agricultura" que con tanta fe y entusiasmo continúa haciendo el Perito Agrícola don Luis Cruz Bolaños, encontramos un bello y sesudo artículo, sobre industria agropecuaria del señor don Juan Gómez, dueño de la remembrada finca El Guayabo, y uno de los criadores más importantes de Costa Rica.

Llamamos la atención sobre ese artículo a todos los jóvenes que buscan empeños a sus actividades: allí enseña el señor Gómez, como consecuencia de sus propias prácticas, la manera cómo se debe emprender en el ramo de ganadería y las magníficas ganancias que se obtienen en tal ramo de actividad agrícola. El señor en cabeza su artículo con esta frase: "Si nos entregamos de brazos y corazón a la tierra, ella nos dará con qué llegar hasta el cielo."

Todo el material de la Revista que nos ocupa es en extremo importante y de gran utilidad práctica. Los hombres que del trabajo y del cultivo de la tierra hacen su ideal deben leer y releer estas publicaciones, ellas siempre interesan. Luis Cruz Bolaños está haciendo con ella una obra de verdadero bien. Nosotros no le escatimamos el aplauso que merece.



Para la vida estudiantil

CARNE VEGETAL

es como piedra y cemento para criar niños sanos y robustos.
Alimento moderno mejor que la carne, leche, huevos y pan.
Premiado en las exposiciones de Sevilla y Barcelona.
De venta en todas las Boticas.

Distribuidores Generales, Solera Hnos.

SAN JOSE, COSTA RICA

LA NULIDAD DE LAS ELECCIONES DE DIPUTADOS EN LIMON

A la Comisión de Credenciales

Ante la Comisión de Credenciales del Congreso, fué presentado estos días firmada por una gran mayoría de vecinos de aque-lla ciudad una solicitud en la cual un preámbulo respecto a que política de Limón ha sido siempre una serie no interrumpida de fraudes y escándalos que han con-ducido a vergüenza muchos

triumfos y en basura leyes y mecanismos electorales, piden lo que textualmente dice el siguiente párrafo:

"Rogamos a ustedes que por moralidad, por sanear políticamente las costumbres aquí reinantes, para desagravio al pueblo vilmente defraudado, declaren nula la elección de don Francisco de Paula Gutiérrez y don Píladelo Gramados Casanola, como diputados propietario y suplente, respectivamente, por esta provincia, no por aversión a los caballeros citados, sino por ser dicha elección hija de uno de los fraudes políticos más escandalosos y para librarlos del fardo de vergüenza que ustedes les echarían encima."

Los solicitantes dicen ser ciudadanos costarricenses afiliados a diferentes bandos políticos y que solo repiten y confirman lo que los caballeros lo que los miembros de la Comisión y el país no ignoran.

UN RECLAMO ORIGINAL



Señora Ella Blake, de Amarillo, Texas, ha establecido un reclamo contra un empresario teatroyorquino, alegando que obra que se representa, cuyo argumento es una ejecución en la silla eléctrica, está basada en la relación que hizo ella de los últimos instantes de su hijo Roberto, condenado por asesinato

Segue hoy en el MODERNO la gran serie 'EL PIRATA DE PANAMA'

La función de moda de hoy a las 7 p. m. en el Moderno en la cual se divierten con magníficas funciones gratis tiene la poderosa atracción de exhibirse la portentosa obra religiosa titulada LA VICTIMA O EL SECRETO DE LA CONFESION, el gran drama religioso recomendado por nuestros más distinguidos sacerdotes.

A las 8.30 p. m. se continúa la exhibición de la magnífica serie "Universal" que se titula

EL PIRATA DE PANAMA, cuyos primeros episodios se estrenaron el sábado con gran entusiasmo del público. Esta noche se exhiben los capítulos 40. "El secreto del Pirata"; 50. "Venganza"; 60. "En las fauces de la muerte".

Como película sensacional y emocionante EL PIRATA DE PANAMA es magnífica y estamos seguros que seguirá llevando al Moderno gran concurrencia.

El peligro de la viruela está latente- mientras la vacunación no se ageneral

El hecho de que las medidas profilácticas y sanitarias hayan restringido en parte el avance de sastroso de la peste de viruela, no indica que ésta nos haya abandonado; mientras haya gentes sin vacunar y en forma positiva, siempre se correrá el riesgo de que el mal tome proporciones fatales, pues un brote inesperado en cualquier sitio de la ciudad, o la transmisión a los campos o las demás ciudades puede propagarla en toda la república, si por falta de vacunación encuentran campo propicio a su desarrollo. Sobre ese tema hemos conversado ampliamente con el señor. Secretario de Salubridad Pública que está n todo de acuerdo con las idénticas manifestaciones que ayer hace el doctor Figueredo Loza en LA TRIBUNA. Por precaución personal, por obligación social y por patriotismo, las gentes deben empeñarse seriamente en ese problema de la vacunación que es el único medio de salvar al país de los desastres de tan tremenda plaga.

La crisis de la vivienda va cediendo con la baja de los alquileres de casas

Durante estos últimos tiempos se ha operado alguna baja en los alquileres de casas, en la capital, lo que demuestra que la crisis de la vivienda va cediendo. Un propietario de casas nos decía sobre este asunto lo siguiente: Desde hace unos tres o cuatro meses me he visto obligado a hacer una reducción en el tipo de los alquileres, rebajándolos en un cinco por ciento, y aun así tengo varias casas sin poderlas alquilar. La situación del inquilinato va cambiando en favor de los inquilinos. En la actualidad hay muchas viviendas desocupadas, y esto se debe, en primer término, a que ha aumentado, notoriamente el número de viviendas y que la mayoría de las familias van buscando los barrios más apartados donde consiguen casas cuyos alquileres son más bajos. De aquí que, muchas casas de la ciudad, para poderlas tener siempre habitadas, o mejor dicho rentando, hay que alquilarlas a más bajo precio. La situación económica ha tenido sus ventajas para los inquilinos, pues al restringir las familias sus gastos mensuales, van buscando viviendas más baratas con lo que se ha hecho que el negocio de alquiler de casas en la propia ciudad haya de ser mucho.



El gliding, o vuelo de aeroplanos sin motor, no se limita a la tierra, sino que está siendo probado con buen éxito en el agua. Aquí vemos al piloto Richard Atwater haciendo tal prueba en Port Washington, Long Island.

